



Gangsa

lubang pada paru-paru maka gejalanya menjadi lebih parah. Pada tingkatan inilah pernapasan yang berbau merupakan gejala yang menonjol.

1) Angsa (Lat.: *Anserini*). Jenis burung dari sub famili *Anserinae* (Lat.), famili *Anatidae* (Lat.). Burung renang, mirip itik tetapi lebih besar. Biasanya dipelihara di pekarangan atau kolong rumah panggung. Jenis yang terdapat di Indonesia adalah keturunan angsa impor: berwarna putih atau kelabu-cokelat. Makan rumput muda; pandai menjaga rumah.

2) Angsa laut (Lat.: *Pelicanus roseus*). Termasuk jenis yang dilindungi, karena sudah langka. Bertempat tinggal di daerah pantai, pulau terpencil; bersembunyi di atas pasir putih berbatu-batu atau pohon-pohon besar. Jenis burung ini hanya bertelur sebutir tiap musim, sehingga perlu perbaikan habitat dan pengelolaan suaka alam dalam jangkauan perpindahan migrasi pada musim-musim tertentu. Dari jenis ini dikenal pula Angsa Batu Aboti (Lat.: *Sula abbotti*); hidup di pulau-pulau terpencil di Samudera Hindia dan Pasifik.

3) Bahasa Jawa tinggi: *gamelan.

Jenis alat musik Bali; terdiri dari deret wilahan yang menggantung di atas wadah gema dari kayu. Dapat disamakan dengan *saron Jawa. Gangsa yang bernada beberapa oktaf biasanya dipakai untuk memperindah lagu bersama gender dan lain-lain. **Gangsa Gantung.** Sejenis gamelan Bali; mirip *gender beroktaf satu.

Gangsir, Jangkrik. Serangga berkembang biak dalam lubang tanah. Membantu mengemburkan tanah.

Gani, dr. Adnan Kapau (1905—23 Des 1968). Tokoh pergerakan pemuda, pemimpin partai politik, aktivis dan pejuang kemerdekaan; dokter, seniman, diplomat, pengusaha, penulis; putera Indonesia serba bisa dan serba guna. Giat di bidang organisasi kepemudaan dan politik sejak jaman Jong Sumatera, merupakan salah seorang tokoh Sumpah Pemuda dan angkatan 1928. Di bidang politik terjun sebagai anggota PNI. Sampai 1946 merupakan aktivis pergerakan politik di Sumatera

Selatan, khususnya Palembang. Menjabat residen Palembang yang pertama (Sep 1945), gubernur militer Sumatera Selatan (Des 1948), koordinator pembentukan TRI (Tentara Republik Indonesia) seluruh Sumatera. Beberapa kali menjabat menteri: menteri Kemakmuran (Kabinet Syahrir III, Okt 1946—1947), merangkap wakil perdana menteri I (Jul 1947—Jan 1948), menteri Perhubungan (1954). Di bidang diplomasi dan hubungan luar negeri juga tidak jarang menjalankan tugas-tugas kenegaraan; antara lain: ikut dalam perundingan dan penandatanganan Perjanjian Linggarjati (25 Mar 1947); memimpin delegasi Republik Indonesia dalam konferensi perdagangan di Havana (13 Nov 1947). Selama aksi militer Belanda II dengan Belanda berhasil menyelundupkan armada menerobos blokade laut Belanda membawa senjata, mesiu, obat-obatan dan peralatan perang lainnya dari Singapura. Terakhir menjabat sebagai ketua Front Nasional dan pimpinan PNI daerah Sumatera Selatan.

Ganja. Tumbuh-tumbuhan jenis *Cannabis India* (Lat.); tanaman setahun yang mudah tumbuh tanpa memerlukan pemeliharaan istimewa. Diduga berasal dari daerah-daerah Asia Selatan yang beriklim sedang. Merupakan tumbuhan berumah dua; artinya pohon yang satu hanya ber-

A.K. Gani

Foto Kompas

